



Gobiernos de AL y el Caribe vamos a trabajar juntos, dice

AMLO celebra triunfo de Petro en Colombia

• Por Jorge Chaparro

jorge.chaparro@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador se congratuló por la victoria electoral del candidato presidencial de la izquierda en Colombia, Gustavo Petro, a quien llamó el mismo domingo, luego de que se confirmara el triunfo.

EL DATO

AMLO envió una felicitación a Juan José Toscano, 5º mexicano en jugar una final de la NBA, pero el primero en colocarse el anillo de campeón de la mano de los Golden State Warriors.

"Vamos a trabajar juntos todos los gobiernos de América Latina, del Caribe. Creo que coincidimos en que debe de buscarse la integración en todo el continente, y que se debe incluir a Canadá y a Estados Unidos, integración de toda América para conformar una región en el mundo", describió, como parte de lo que conversaron.

Señaló que muchos le cuestionaron la rapidez con la que actuó en este caso y la tardanza que tuvo para felicitar al presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y justificó su actuación bajo el argumento de que son situaciones "diferentes".

"Son cosas distintas. Cuando la elección del presidente Biden no había todavía resultados, estaba un recuento de votos, y cuando lo felicité (a Gustavo Petro) ya había salido a reconocer su triunfo el presidente actual, Duque, y otros presidentes", explicó el mandatario.

Apuntó que su alegría por el triunfo del izquierdista colombiano radica en la posibilidad de alcanzar una unidad más compacta de América Latina.

"Que podamos complementarnos con recursos naturales, fuerza de trabajo, tecnología, mercados; es una etapa nueva, con respeto a las autonomías y a las soberanías de los pueblos, como

EL EJECUTIVO afirma que su alegría radica en la posibilidad de alcanzar mayor unidad en el continente; asegura que, a partir de la 4T, se inició una nueva etapa en diferentes países



EL MANDATARIO, durante la conferencia matutina, ayer.

fue la comunidad europea, que luego se convirtió en la Unión Europea; ése es nuestro planteamiento, estamos buscando eso, y vamos a insistir en que nos unamos en toda la América", dijo el mandatario.

Calificó el triunfo de la oposición como un cambio histórico del pueblo colombiano, con repercusiones en todo el continente.

"Bueno, yo estoy contento porque nosotros iniciamos una nueva etapa en el resurgimiento de los movimientos democráticos con dimensión social en nuestra América; es decir, en América Latina y en el Caribe", señaló.

López Obrador recordó que, hace unas décadas, los gobiernos de izquierda dominaron la región, pero luego hubo un cambio a regímenes conservadores.

"Debemos de recordar que hace poco los gobiernos progresistas tenían la responsabilidad en varios países de América Latina y el Caribe, hubo así como un esplendor de gobiernos progresistas en

América Latina. Por distintas circunstancias se fue apagando ese movimiento, esa corriente, ese ambiente; se fueron perdiendo países y fue regresando el conservadurismo", dijo el Presidente.

Agregó que, a partir de su triunfo electoral, se inició una nueva etapa de cambios en diferentes países, pero calificó las elecciones de Colombia como históricas.

El Presidente pidió que se proyectara un video con la cumbia "La pollera colará", pero su asistente se equivocó y lo que se vio fue uno plagado de publicidad de cervezas y juegos de azar, por lo que pidió que lo retiraran.

De inmediato, cambió por otra pieza en la que cantaba Margarita, La diosa de la cumbia, a quien el mandatario recordó que fue una de las pocas artistas que aceptó cantar en uno de sus mítines.

"Le agradecemos mucho, porque cuando estábamos en la oposición aceptó cantar aquí en el Zócalo. Y a veces invitábamos a artistas y no querían, pero ella sí", rememoró.

VAMOS A TRABAJAR juntos todos los gobiernos de América Latina, del Caribe. Creo que coincidimos en que debe de buscarse la integración en todo el continente, y que se debe incluir a Canadá y a Estados Unidos"

Andrés Manuel López Obrador
Presidente de México